

FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: MARQUETTE UNIVERSITY
PERIODO (curso académico y semestre): 2023-24, 1er semestre

Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)

Nombre del alumno: Paula Rodríguez-Carlancha

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 4º de E-1

Email de contacto: pcarlancha@gmail.com

A la llegada del alumno

No es necesario llegar con más de dos días de antelación. Por Derecho no hay semana de integración. Toda la burocracia es bastante simple, la Universidad te contacta por correo y te da todos los pasos a seguir.

Alojamiento

Encontrar alojamiento en Marquette es muy fácil. La oficina de relaciones internacionales de la universidad te da todo hecho. La mejor decisión que pude tomar fue vivir en Campus Town West, concretamente en la planta de Global Village. Es el pasillo donde viven todos los estudiantes internacionales. La residencia es un bloque de apartamentos (cada uno incluye dos habitaciones dobles, dos baños, cocina y salón) en los que viven estudiantes de tercero y cuarto curso. Con el fin de integrar a los estudiantes de intercambio, una de las habitaciones las ocupa un/a americano/a y la otra puede ser individual o compartida con otro internacional. En mi caso compartí habitación con otra española porque así lo pedimos, pero si no lo solicitas tienes una habitación con baño sola.

La residencia está en pleno campus, a menos de cinco minutos del edificio de Business y a unos 10 del de Derecho. Además, justo enfrente hay un pequeño supermercado y

una Sevenleven que está abierto las 24 horas. Una de las mejores experiencias del intercambio ha sido poder tener a mis amigos en la puerta de al lado.

En definitiva, te sumerges en la experiencia americana por un precio muy razonable, el cuatrimestre no llega a los 1.900 dólares.

Temas académicos

1. Oferta académica

La oferta académica es amplia. En mi caso, tenía más margen de convalidación pues en 4º de E-1 todas las asignaturas eran optativas. Aun así, hay muchas asignaturas que tienen correspondencia directa con España. La convalidación de asignaturas no es un problema. Dejo algunas asignaturas que ejemplifican la variedad:

- Alternative Dispute Resolution
- Labor law
- Trust and Estates
- Education Law
- Insurance
- Antitrust Law

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

Derecho en Estados Unidos es un posgrado por lo que son unos estudios con una gran reputación. Todos los profesores se implican mucho y ofrecen tutorías todas las semanas.

Desde el primer momento me dieron exámenes de años anteriores como guía y tuve alcance a todos los materiales a través de D2L (una plataforma similar a Moodle). Por nivel de dificultad no se tiene problema, lo más distintivo es que tienen bastante en cuenta la participación y que algunas asignaturas son muy prácticas.

En cuanto a la metodología, el sistema más usual es el de *lecture*, el profesor da la lección y llama a algún grupo aleatoriamente para resolver el problema del día. Los grupos se hacen al inicio del cuatrimestre y la resolución cuenta como participación. También es común asignar a cada alumno varias sentencias para explicarlas a lo largo del cuatrimestre.

Mi recomendación es intentar ir al día con las lecturas de cada clase. Desde el primer día se publica la planificación cuatrimestral con las lecturas y problemas que corresponden por lección.

3. Exámenes

Únicamente tuve tres exámenes porque una de las asignaturas no tenía examen final. Los exámenes suelen durar tres o cuatro horas, pero te suelen dejar tener apuntes.

Lo importante es ir haciendo una lectura comprensiva de los manuales y quedarse con las ideas principales para luego poder buscar en el temario. Los exámenes son muy prácticos: dos o tres supuestos de hecho con varias preguntas en cada uno.

Uno de los exámenes fue sin apuntes, pero me dejaban llevar un resumen de dos páginas donde pude poner las ideas principales de cada tema y la jurisprudencia más importante.

En general, son exámenes más largos que en ICADE pero no requieren de tanta memorización.

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

No hay que tener miedo a cambiar de asignatura una vez iniciado el cuatrimestre. Durante la primera semana cambié dos asignaturas porque no me atraían y me parecía que requerían de demasiado contexto sobre Estados Unidos. Evitaría Amateur Sports Law y Managed Health Care, porque presumen que sabes cómo funcionan ambos sistemas.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Intellectual Property Law, Juvenile Law, Education Law y Alternative Dispute Resolution.

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

Mi asignatura favorita fue Alternative Dispute Resolution con la profesora Strand. Es una asignatura muy práctica, centrada en técnicas de negociación y conflicto. Es una asignatura muy versátil con mucha aplicación práctica. Toda la evaluación consiste en entregas y no hay examen final. Las lecturas son mayormente libros cortos y artículos.

Coste de la vida

En relación con Madrid, la vida en Milwaukee no es cara. Es una ciudad con una carga fiscal muy baja.

El supermercado es un poco más caro, pero en general la vida es asequible. El transporte público no lo usábamos porque la Universidad ofrece transporte gratuito de 17:00 a 3:00 en un perímetro determinado. Son furgonetas que funcionan a demanda. Lo que

solíamos hacer era pedirla hasta el límite de área por donde circulaban y andábamos el resto del camino (no más de 10 minutos).

En cuanto a restaurantes, depende de donde vayas. Comer en un restaurante que no sea de comida rápida son unos 20-25 dólares.

Salir de fiesta es bastante barato, la entrada suele ser gratuita o no supera los cinco o diez dólares.

Vida cotidiana

En cuanto a las comidas, lo más cómodo es hacer pedidos a domicilio al supermercado Walmart. Adicionalmente, me compré un plan de 50 comidas en el comedor (el precio es de unos 9 dólares la comida). Además, hay opción de un plan de todo incluido.

Podía ir andando tanto a todos sitios. La gran ventaja de este destino es que vives la experiencia del campus sin sentirte en mitad de la nada, Milwaukee ofrece todas las ventajas de una ciudad.

Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

Milwaukee es la ciudad más poblada del estado de Wisconsin (unos 600.000 habitantes), y es muy conocida por su equipo de baloncesto, los Milwaukee Bucks. Tiene aeropuerto y está a una hora y diez minutos de Chicago. El aeropuerto de Chicago es el más transitado del país, por lo que la movilidad es fácil y puedes hacer muchos viajes. Para llegar hay tanto bus como tren a unos 25 dólares. También hay opción de coger un Uber entre cuatro y sale por el mismo precio.

Es un destino para vivir la vida americana de manera auténtica, puedes ver un partido de la NBA por la tarde y por la noche ir a una barbacoa con la gente del último curso. Cada fin de semana hay actividades organizadas y hay bastantes opciones para salir de fiesta. Es un intercambio muy completo.

Salud

El seguro de salud es un requisito, pero lo gestiona la propia universidad. La compañía *United Health Care*, el coste por el cuatrimestre es de 1.090 dólares y cubre casi todas las áreas menos las urgencias (en tal caso hay clínica médica en la propia Universidad).

Integración

No vas a tener ninguna dificultad en integrarte. Durante las primeras semanas hay numerosas actividades por todo el campus; ya sean fiestas de bienvenida, puestos con comida gratis o festivales. Destaco el de clubes y fraternidades.

La oficina de relaciones internacionales organiza muchas reuniones y actividades a lo largo del cuatrimestre. Lo importante es enterarse de los distintos eventos promovidos por la universidad, como el senior bar crawl (consiste en una ruta de bares que dura todo el día para los estudiantes de cuarto curso).

Como dato curioso, Wisconsin es considerado el estado más acogedor de todo Estados Unidos. Todo el mundo es muy amable y es muy fácil hacer amigos.

Otros comentarios de interés

Marquette University es un intercambio desconocido, pero muy completo. Para mí, ha sido la mayor vivencia de la carrera. Si quieres vivir Estados Unidos de manera auténtica este es tu destino.

En caso de que quieras saber más, estoy encantada de contarte mi experiencia de manera más detallada por correo.